
  

Actualidad EL MERCURIO DE VALPARAÍSO | Lunes 14 de octubre de 202413 
  

(E) ENTREVISTA. CAROLINA CORTI, candidata a la alcaldía de Quilpué (Chile Vamos): 

“Cuando fui gobernadora durante 
el estallido coordiné la seguridad 
mientras la alcaldesa protestaba” 
Sebastián Mejías O. 

sebastian»mejiasmercuriowalpo.d 

omo candidataaalcalde- 
C sa de Quilpué, Carolina 

Corti(RN) es crítica dela 

gestión en seguridad de Valeria 
Melipillán, actualjefa comunal, 
a quien acusa de inacción y fal- 
ta de experiencia en el manejo 
de crisis. De ahí que su pro- 
puesta es intervenir 80 sectores 
e instalar en ellos 112 cámaras 

coninteligenciaartificial. 

   

- ¿Qué le pareció el comentario 
de la alcaldesa cuestionando su 

herencia en seguridad como go- 
bernadora de la Provincia de 

Marga Marga? 

- Primero, decirte que efectiva- 
mente cuando yo fui goberna- 
dora y delegada presidencial 
hubo momentos de crisisen el 
estallido social, donde yo esta- 
ba coordinando alas policías y 
apoyando el orden público, 
mientras la actual alcaldesa es- 
taba en las calles protestando. 
Así que es bastante fácil decir 
queen migestiónse habríains- 
talado mayor delincuencia, 
cuando quienes avivaron.el de- 
sorden eran personajes de su 
coalición y, de hecho, ella llega 
a la alcaldía luego de que el 
Frente Amplio promoviera la 
efervescencia antisistémica 
que apoyó directamente a la 
violencia. Mientras muchos se 
escondían en ese proceso 0 es- 
tabanenlascalles, yoestabaen 
la calle coordinando el orden 
público y la gente lo sabe. 

+ ¿Rescata algo de lo que se hizo 

en su gestión? Le pregunto por- 
queelgobiemno del expresidente 
Piñera terminó con cuestiona- 
mientosenmateria de seguridad. 
-Siento que lo que fue mi ges- 
tión y lo que represento como 
candidata aalcaldesaesque no 
tengo complejos con las poli- 
cías ni me tiembla la mano pa- 
racontrolarla delincuencia. No 
me tembló la mano para desa- 
lojar, a cuatro días de dejar mi 
cargo, uno de los condominios 
sociales de Marga Marga que 
muchísimas personas habían 
estado esperando por tanto 
tiempo y que fue tomado por 
inmigrantes. ¿Tú crees que la 
alcaldesa Melipillán se presen- 
162Jamás llegó allugar, salvo su 
jefe de gabinete. Ahí te das 

o 

    
“La alcaldesa ha 
tenido más de tres 
directores de 
Seguridad Pública y 
el último, sin que yo 
tenga nada contra las 
profesiones, es 
cineasta y va a tener 
una visión más 
romántica del tema”. 

cuenta que ellos tienen un ses- 
go político e ideológico de no 
aplicar la fuerza y el orden pú- 
blico, porque lesresta aproba- 
ción del nicho quelos apoya. 

-Laalcaldesase defiendedicien- 
doquerecibió un departamento 
deseguridad desarmado. 
- Me parece que una Dirección 
de Seguridad hay que hacerla 
bien, con personas experimen- 
tadas, con vehículos que estén 
acorde alas necesidades de se- 
guridad. Pero, al contrario, la 
alcaldesa ha tenidomás de tres 
directores de Seguridad Públi- 
ca y el último, sin que yo tenga 
nada contra las profesiones, es 
cineasta, por loquecreo, así, va 
atener una visión más artística 
o más romántica de la aplica- 
ción de la seguridad pública. 
Tampoco tenemos gente en la 

CORTI CONFÍA EN QUE EL CASO AUDIOS NO IMPACTARÁ EN SU CANDIDATURA. 

calle con experiencia en haber 
manejado crisis y es incom- 
prensible que hoy día nosotros 
tengamos 16 cámaras, pero só- 
lo cuatro de ellas funcionando. 

-¿Llenaráde cámaraslacomuna 
como promete lacandidata ago- 
bernadora regional María José 
Hoffmann? 

-Enelcaso mío, como Carolina 
Corti, hicimos hace nueve me- 
ses una investigación con ex- 
pertos, que arrojó que son 80 
puntos los que hay intervenir 
en la comuna, en los cuales va- 
mosa tener que incorporar 112 
cámaras, que tendrán que te- 
ner inteligencia artificial, más 
análisis situacional y forense. 
También hay que pensar en 
tecnología particular para los 
centros de aglomeración, co- 
mola Feria El Belloto, o pórti- 
cos de seguridad para los acce- 
sosala comuna. 

“DESPLIEGUE NATURAL” 
-¿Vio losnúmeros de la encues- 
ta Signos, que le dan bastante 
ventajaenlacarrera municipal? 
-Lo primero que quiero decir 
es que, adiferencia delos otros 
candidatos, yo me veo en la ca- 
lle, tengo un despliegue natural 
por mi personalidad. Eso eslo 
que me permite hacer sentir a 

“Son 80 puntos los 
que hay intervenir 
en la comuna, en los 
cuales vamos a tener 
que incorporar 112 
cámaras”. 

la comunidad quesoy una can- 
didata competitiva, que tengo 
la posibilidad de estar en mu- 
chos lados. Por ejemplo, ayer, 
cerramos nuestra jornada muy 
tarde y yo estuve en cerca de 14 
actividades enel día. Entonces, 
hay una diferencia grande en- 
tre mi despliegue y el delos de- 
más candidatos. Así que, creo, 
la mejor encuesta es el día en 
que votan todos nuestros veci- 
nos, pero reconozco que en la 
calle hay una sensación muy 
positiva tanto en actividades 
que hacemos en la calle como 
en nuestras reuniones con las 
juntas de vecinos. 

- Además de la seguridad, en 
materia de salud pública comu- 
nal también se denuncian pro- 
blemas. 
-Ensalud tenemos dos proble- 
máticas graves, el primero esla 
inseguridad que existe en los
centros de atención primaria.
Eso lo vamos a tener que abor-
dar, porque esuna problemática
que hacrecido. Lo segundo es
quelos usuarios sienten que no
están siendobienatendidosyme
refiero a la gente que vive en
Pompeya Sur, Valencia y delos
demás sectores periféricos. Son
sectores donde vamos a tener

quehacer unacirugía mayor pa-
ramejorarlacalidaddel servicio.

  

- Por último, ¿cree que el caso
Audios impactaráasu sector co-
mo algunos pronostican? 
-Amíel caso Audios nome vaa
impactar porque no tengo nin-
gúntipo devínculo con los per-
sonajes de los cuales estamos
hablando. Segundo, yo soy una 
mujer de clase media, que ha 
surgido por mérito y trayecto- 
ria enelámbito del servicio pú- 
blico. Y lo tercero es que noso- 
tros insistimos en que este tipo 
decasos, de genteinescrupulo- 
sa y que ve la política para ha- 
cer tráfico de influencias, vaa 
seguir dañando la fe pública y 
lacredibilidad delaciudadanía, 
comotambién pasó conelcaso 
Fundaciones. as   
  

LOS GASTOS ASOCIADOS AL MEGAINCENDIO GENERARON ACTUAL ESCENARIO. 

Deudas contraídas 
por megaincendio 
de febrero dejan a 
Senapred en Dicom 
VALPARAÍSO. Diputados calificaron esta 
situación como “impresentable” y “una 
muestra de ineficiencia”. 

esde el Servicio Nacio- 
D nal de Prevención y 

Respuesta ante Desas- 
tres (Senapred) confirmaron 
que mantienen registros en el 
Directorio de Información Co- 
mercial (Dicom) asociados a 

deudas a proveedores de 
emergencia desde febrero de 
este año, cuando se combatió 
el megaincendio que afectó a 
las comunas Viña del Mar, Quil- 
pué y Villa Alemana. 

Através de un comunicado, 

el organismo explicó que enes- 
teescenariohainfluidolaburo- 
cracia dela gestión, ya que “el 
proceso de pago incluye una se- 
rie de etapas que tienen por fi- 
nalidad verificar el efectivo 
cumplimiento delosservicioso 
la entrega efectiva de elemen- 
tos de emergencia de acuerdo 
con los requerimientosrealiza- 
dos por Senapred”. 

“FALTA DE GESTIÓN” 
Alrespecto, diputados queinte- 
graron la comisión investigado- 
rasobre megaincendio formula- 
ronduras críticas a Senapred. El 
diputado Andrés Celis(RN)cali- 
ficó esta situación como “una 

muestra alarmante de la inefi- 
ciencia del gobierno en la ges- 
tióndecrisis, quenosólo refleja 
lafalta de gestión y responsabili- 
dad, sino que también la falta de 
planificación y liderazgo”. 

“No podemos seguir espe- 
randoa que avancenlos meses 
y lleguemos a la época de in- 
cendios con esta gran deuda, 
porque sería desastroso que el 
gobierno no tuvieralas capaci- 
dades de poder destinar insu- 

“No podemos seguir 
esperando a que 
avancen los meses y 
lleguemos a la época 
deincendios con esta 
gran deuda”. 

AndrésCelis 
Diputado (RN) 

mos ante una nueva emergen- 
cia”, agregó. 

Por su parte, la diputada 
Carolina Marzán (PDD) tam- 

bién expresó su preocupación 
“por lo que implica esto para 
quienes no reciben el pago 
oportuno de servicios, porque 
esta demora en los recursos 
adeudados a instituciones pú- 
blicas, empresas y pymes im- 
plicaun deterioro parasus pro- 
pias finanzas, algo que se dasó- 
lo por la permisología y buro- 
cracia propia del sistema públi 
co en los pagos”. 

“ES IMPRESENTABLE”. 

Entanto, el diputado TomásLa- 
gomarsino (Partido Radical), 
quiense desempeñócomo pre- 
sidente dela comisión investiga- 
dora, precisó que “esimpresen- 
table que Senapred esté en Di 
com”. “lainstitución encargada 
de coordinar los esfuerzos en 
caso de una emergenciano pue- 
de estar en esta situación, todo 

locontrario, tiene queestar pre- 
parada ante una emergencia 0 
un desastre. Yo espero que la 
nueva directora (Alicia Cebrián) 
que asumió recientemente, re- 
suelva ala mayor brevedad po- 
sible esta situación”, exigió. (3 
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